
 

 
Protokoll der 4. Öffentlichen Sitzung des Seniorenrates Nortorf 

vom 01.04.2021 
 

Sitzungsort: Haus der Vereine und Verbände, Schülper Weg 3, Nortorf 
Anwesend: ordentliche Mitglieder: Manfred Richter, Jutta Kock, 
Ursula Hergarden, Edith Schmidt 

 Gäste: Jörg Möller 
 

Beginn:  10.30 h 
Ende:  12.30 h 
Protokoll: Manfred Richter 
 

1. Eröffnung, Begrüßung 
Herr Richter begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Herr Richter stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

3. Änderung  der Tagesordnung: 
Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 

4. Kenntnisnahme und Beschluss des Protokolls vom 05.03.2021. 
Hier wurde das Protokoll zur Kenntnis genommen und einstimmig genehmigt. 

5. Technische Ausstattung der Seniorenräte, Kommunikation. 
Frau Kock meldet sich nach Ostern bei Herrn Richter, damit dieser die 
Druckerprobleme bei Frau Kock lösen kann. 
Frau Schmidt wird sich mit Herrn Richter in Verbindung setzten, damit dieser eine 
Einweisung in die Funktionalität des Smartphones geben kann. 

6. Covid Impfaktion Bericht über den Stand der Aktion 
Herr Richter berichteten über den Stand dieser Aktion. Bisher wurden alle, Senioren, 
die sich bei dem Seniorenrat gemeldet haben mit der ersten Impfung versehen ( 96 
Senioren). Zur Zeit werden die Impflinge für die 2. Impfung zum Impfzentrum 
gefahren. 
Die gemeinsame Fahrt an 2 Tagen mit einem größeren Bus der Fa. Andreesen hat gut 
geklappt. Teilnehmer: am 1. Tag 16 Impflinge, am 2 Tag 12. Impflinge.  
Das besondere Anmeldeverfahren für Ü 80 Senioren wurde eingestellt. 
Die bisher nicht terminierten Senioren über 80 Jahren müssen sich nun über 
„normalen“ Anmeldeverfahren um einen Termin bemühen. 
Zur Zeit läuft das Anmeldeverfahren für die Prio-Gruppe 2 (Personen zwischen70 und 
80 Jahren und Personen mit bestimmten Vorerkrankungen und besonderes 
medizinisches Personal. 
Die Anmeldung ist weiterhin über Internet und per Telefon möglich und nicht einfach.  
Termine stehen zumeist nicht zur Verfügung. Dies resultiert hauptsächlich an 
mangelndem Impfstoff. 

7. Seniorenratsbüro 
Herr Richter wird beauftragt, auf der Grundlagen der von Herrn Wartner vorbereiteten 
Stichwortsammlung mit den in der Stadtverordnetenvertretung vorhanden Fraktionen 
Gespräche zu führen, um einen Antrag an die Stadtverordnetenversammlung  



 
 
 
 
vorzubereiten. 
Nach diesen Gesprächen wird ein offizieller Antrag vorbereitet und vom Seniorenrat 
beschlossen. 
Beschluss: Einstimmig 

8. Smart City 
Herr Richter berichtet über die Videokonferenz „Expertengespräch“ mit den 
Organisatoren des Projektes Smart City. Teilnehmer waren Herr Bentke (Stadtwerke), 
Herr Uphaus (Fa. InnoPilot), Herrn Wartner und Herr Richter. 
In der Videokonferenz ging es darum, dass Herr Uphaus kurz den Ablauf des 
Projektes vorstellte und die Herren Wartner und Richter die Sicht auf das Projekt 
Smart City anhand mehrerer Eckpunkte aus der Sicht des Seniorenrates darstellen 
konnten. 
Vertieft werden sollen diese Darstellung dann in einigen Workshops, die Mitte bis 
Ende Mai stattfinden, bei denen dann weitere Beteiligte mitwirken. Aus diesen 
Workshops wird dann eine Strategie entwickelt, die Grundlage für das Konzept Smart 
City darstellt. 
Aufgrund der Workshoptermine Mitte bis Ende Mai, wird die nächste 
Seniorenratssitzung im Mai ausschließlich unter dem Thema Smart Citty stattfinden. 
Diese Sitzung ist aus der Sicht des Seniorenbeirates die Grundlage für die Teilnahme 
an den Workshops. 
Beschluss: Einstimmig 

9. Berichte. 
- Herr Richter berichtete über die Videokonferenz des Landesseniorenrates. 

Bei dieser Videokonferenz (die erste Konferenz in diesem Rahmen) wurde 
überwiegend über den Ablauf der Impfaktion berichtet und diskutiert. Weitere 
Themen waren Bundesseniorenkonferenzen, Altenparlament, Zusammenarbeit und 
mehrere Anfragen. 

- Weitere Berichte waren die Mitteilungen des Landesseniorenrates über Digitale 
Zusammenarbeit, Dorffunk und eine Polizeiinformation 

10. Sonstiges (Anfragen, Anregungen, Mitteilungen) 
Keine 

11. Geburtstagsbesuche (nicht öffentlich April.. 
Unter den Anwesenden wurden die Besuche aufgeteilt. 

 
Die nächste öffentliche Sitzung findet am 06.Mai 2021 statt 

 
 
 
 
 
 
 
 


